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7 月 24 日（木）15 名の訓練生を迎え入校式が行われました。
夏の暑いこの時期始まり、訓練修了は 6 ヶ月後の来年 1 月の寒い時期です。季節の移ろいを
感じながら過ごす半年間になることと思います。              【筆者】 堀内 加奈子

学校農園の野菜達は収穫できるまでに立派
に成長しました。
初収穫！！という事で訓練生のみんなで分
け合って、持ち帰りました。
自分たちで育てた野菜が食卓に並び、いただ
く味は格別なのではないでしょうか～♪
これから採れる野菜も楽しみです。

公共職業訓練 『農業人材育成科』：入校式 今 月 の 1 枚
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無菌播種(むきんはしゅ)とは、植物の人工的繁殖法の一
種で種子を次亜塩素酸ナトリウムなどで殺菌して、微生
物・菌類などを排除してから、栄養成分の入った培地など
に無菌的に種子をまくことです。
栄養成分の入った培地を作り、紫蘭の種をまきました。
ラン科の種子はほとんど栄養分を含んでいないので、ラン
菌と呼ばれる微生物と共生状態になり、栄養分の提供を
受けないとほぼ成長しません。しかし、好適な菌類の接種
はなかなかに困難です。そのため人工的にさく果ごと殺菌
して、無菌状態の種子を栄養成分の入った培地に播種
することで発芽・生長させます。洋ランの多くはこの手法に
よって比較的成功するそうです。
しかし、学校には無菌室など無いので、殺菌、消毒をしっ
かりして、人の出入りの無い部屋の奥で実験しました。
約 30 個程作ったのですが、3 割成功すれば良い方だそ
うです。1 個でも 2 個でも無事発芽してほしいです。

毎朝授業前に学校農園の様子を見に行くのが
日課となっていますが、8 月に入ってから
なんと！！！2 日続けてトウモロコシが倒れてい
ます。何らかの動物に食べられているようです。
農業生産・アグリビジネス科の訓練生が種まき・
育苗・植え付けてを行い、大事に育ててきたの
にショック！！！！
先生方いわく、おそらくタヌキかアナグマの仕業で
はないかと！！！という話。とうもろこしの美味し
そうな臭いを嗅ぎつけて、有害鳥獣対策にネット
を設置したにもかかわらず、ネットを飛び越え侵
入していました。農業人材育成科の訓練生も
被害の様子を観察しました。
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地域団体『財部北クラブ』の取り組みで夜間、学校グラウンド開放しています

8 月から 10 月の 3 ヶ月間、毎週木曜日の夜 7 時から 9 時まで、学校グラウンドと体育館
を開放しています。
8 月 4 日は第 1 回目の開放日。地元の方々が約 20 名ぐらい集まっていました。
この日は、23 日に開催される財部北地区グラウンドゴルフ大会の練習をされていました。
ナイターの明かりのもと、
さわやかな汗が流す事ができそうです。

どなたでも参加自由なので機会があれば、
是非ご利用して下さい。

訓練生（K さん）財部夏祭りの抽選会で軽トラ当選！

7 月 26 日（土）財部きらめきセンター駐車場特設会場
で財部夏祭りが開催されました。
K さんは夏祭り恒例の抽選会で、な、なんと！！！
1 等が当たったそうです！！商品は☆軽トラ☆農業の仕事
をするにしても必須！これから通学にも活用でき便利！！
今年は６０周年記念大会という事もあり、抽選会の景品
も豪華だったようです。
それにしても、1 等当選はスゴイ！
宝くじの当選も期待したいものです。
おめでとうございます♪

四本 廣幸さんより、学校に図書を寄付いただきました

霧島市霧島永水の四本 廣幸（よつもと ひろゆき）さん
より約 200 冊の図書を寄付していただきました。
四本さんは、旧財部北中学校に理科の先生として勤務さ
れており、9 年間過ごした財部町での思い出を懐かしそうに
お話していただきました。
地域の役に立てて欲しいと本を寄付して下さいました。
学校ではこの図書スペースを【四本文庫】と名前をつけて大
切に利用させて頂きます。

フォレストスペース（元職員室）リニューアルオープンしました！！！

元職員室が明るく、開放的でリラックスできる部屋に変わりしました。
7 月の初め、スタッフによる改装作業がスタート！リニューアルするにあたって、学校に残ってい
る物をなるべく再利用したいと思い、技術室で使っていた大きな木のテーブルや年代物の机と
イスを使うことにしました。壁側の棚は本棚に、窓側の棚はカウンターテーブルとして利用する
事にしました。
初めにテーブル・本棚・棚・ドアのキズや汚れ・テープをはがした跡などが目立つため、ヤスリで
磨き、ペンキとニスですべて塗り直しました。
素人だけに、むらがでたり、思うようにいかない！ペンキ塗りって難しいですねぇ、、、何度も塗
り直しました。改装作業で幾度ととない失敗や、想定外の出来事に、悪戦苦闘しながら作
業してきた日々。ようやく自分たちの手で完成させる事ができました。
新しいこの部屋で、ランチをしたり、お客様との打合せで使ったり、ミーティングルームとして使っ
たりと幅広く活用中です。
生徒の皆さんもこの部屋でお昼休み時間にお弁当を食べたり、くつろいだり、本を読んだり利
用して頂けて大変嬉しく思います。

【台風対策】台風 11 号接近に備えて台風対策を行いました

梅雨が明け 8月に入り、強い日差しの太陽に、青い空に白い雲、という季節のはずですが、8 月の上旬の天候は、時折激しい雨の降る日が続いたりと、天候が
不安定です。そんな中、台風 11 号接近！！！
農業人材育成科、農業生産・アグリビジネス科の実習訓練の中で、台風対策を行いました。
ビニールハウスのビニールを外し、暴風ネットの設置、野菜の添え木の固定、畝の土寄せなど
台風に備えて、準備することはたくさんあります。
今月初め、学校農園に作業記録用プレートを作り設置しました。
これも全部紐で固定しました。作業終了後、訓練生から「いい経験と勉強になりました。」
という声を聞くことができました。台風 11 号が過ぎ去り、被害もなく野菜達は皆無事でした。
作物を育てるには病害虫被害、鳥獣被害、台風被害等、また天候等の様々な心配
があります。
これからも、良い作物が作れるように、学んで欲しいと思います。


